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Protokoll über die Sitzung des Ortsbeirates Görries 

am 09. September 2020 
 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  20:35 Uhr 

Ort:  Demmlersaal, Rathaus; 19055 Schwerin, Am Markt 14 

 

 

Anwesend: Ordentliche Mitglieder 

Herr Klein (Vorsitzender)  entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

Herr Lorentz (Stellv. Vorsitzender) entsandt durch Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

  Herr Jagau    entsandt durch Fraktion Die Partei.Die Linke 

  Herr Mertins    entsandt durch AfD-Fraktion 

  Herr Hahn     entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

 

  Stellv. Mitglieder 

  Herr Lange    entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

Frau Federau    entsandt durch AfD-Fraktion 

  Herr Schreiber   entsandt durch Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

 

Nicht Anwesend: 

  Frau Gerloff    entsandt durch SPD-Fraktion 

 

Gäste:  Herr Böcker    Stadtverwaltung (69.2) 

  Herr Hagemeister   Stadtverwaltung (69.2) 

BürgerInnen aus Schwerin 

  (ANLAGE 1 – Teilnehmerliste der OBR-Sitzung) 

 

 

TOP:  1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  2. Festsetzung der Tagesordnung 

3. Bestätigung der Protokolle der Sitzungen vom 

 11. März 2020 

 12. August 2020 

4. Wahl eines/einer Schriftführers/Schriftführerin 

5. Sanierung des Schulzenweges 

6. Beratung zu Vorlagen aus dem Hauptausschuss bzw. der Stadtvertretung  

  7. Sonstiges 

 

 

Zu TOP 1. – Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

- Erfolgte durch den Vorsitzenden 

- Ordnungsgemäßheit der Ladung wurde festgestellt 

- Beschlussfähigkeit wurde festgestellt, da 5 von 6 Ordentlichen Mitgliedern anwesend 
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Zu TOP 2. – Festsetzung der Tagesordnung 

 

- Herr Mertins weißt bereits darauf hin, dass er mehrere kleine Punkte unter Sonstiges hat 

- Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen    

5 JA-Stimmen/ 0 Enthaltungen/ 0 NEIN-Stimmen 

 

 

Zu TOP 3. – Bestätigung der Protokolle der Sitzungen vom 11. März 2020 und 12. August 2020 

 

- nach kurzer Aussprache wurde das Protokoll der Sitzung vom 11. März 2020 mit zwei 

Änderungen einstimmig beschlossen    

4 JA-Stimmen/ 1 Enthaltung/ 0 NEIN-Stimmen 

- Änderungspunkte: 

 Ergänzung - Frau Gerloff entschuldigt fehlte 

 Korrektur - auf Seite 2 unter TOP 3 muss 12. Februar 2020 heißen 

- das Protokoll der Sitzung vom 12. August 2020 wurde einstimmig beschlossen    

5 JA-Stimmen/ 0 Enthaltungen/ 0 Nein-Stimmen 

 

 

Zu TOP 4. – Wahl eines/einer Schriftführers/Schriftführerin 

 

- der Vorsitzende erklärte kurz den Hintergrund der Wahl und zeigte zwei Möglichkeiten auf 

 es erklärt sich jemand bereit die Funktion des Schriftführers zu übernehmen 

 alle Mitglieder wechseln sich mit dem Schreiben des Sitzungsprotokolls ab 

- es fand sich kein Freiwilliger für den Posten des Schriftführers und der Vorschlag, dass sich 

alle Mitglieder beim Schreiben des Sitzungsprotokolls abwechseln wurde abgelehnt 

- es entstand eine Diskussion: 

 Protokoll hat eine wichtige Funktion 

 es soll ein Beschlussprotokoll erstellt werden 

 wichtige Diskussionspositionen sollen ersichtlich sein 

 das Protokoll soll als Datei vorliegen und nicht handschriftlich 

- Herr Lorentz bot an, das Protokoll zu schreiben, wenn er sich den Posten mit einer anderen 

Person teilen kann 

- weil spontan niemand bereit war, wurde die Entscheidung auf das Ende der Sitzung vertagt 

- am Ende der Sitzung erklärte sich Herr Jagau bereit, gemeinsam mit Herrn Lorentz, das 

Protokoll zu schreiben 

 

 

Zu TOP 5. – Sanierung des Schulzenweges 

 

- zu diesem TOP waren zwei Vertreter der Verwaltung anwesend, um Anregungen der 

AnwohnerInnen sowie BewohnerInnen aufzunehmen und in das in Arbeit befindliche 

Konzept einfließen zu lassen 

- das fertige Konzept wird dann im Rahmen einer Ortsbeiratssitzung, wahrscheinlich im 

November, vorgestellt werden 

- Herr Böcker erklärt, dass noch kein Konzept fertiggestellt ist 

- nach der Vorplanung würde dann Herr Bierstedt die konkrete Bauplanung, die 

erfahrungsgemäß ein Jahr dauern wird,  übernehmen 

- es müssen Flächen für die Maßnahme angekauft werden, da die vorhandenen städtischen 

Flächen unpassend für die Baumaßnahmen liegen 
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- Baubeginn könnte im Frühjahr 2022 sein und Bauphase dauert dann ca. ein Jahr 

- geplante Ein- und Ausfahrten von Privatgrundstücken können mit eingeplant werden 

- Abwasserleitungen werden im Rahmen der Baumaßnahme erneuert 

- Telefonoberleitungen werden in die Erde verlegt 

- Verkehrsberuhigung über Einengung, Verschwenkung, „Tote Polizisten“ werden eingeplant 

- Beleuchtung und Fußweg wird von der Umgehungsstraße bis zur Rogahner Straße 

durchgängig eingeplant 

- Radweg wird nicht kommen, da es sich beim Schulzenweg um eine Tempo 30-Zone handelt, 

hier müssen Radfahrer die Straße nutzen 

- aufstellen von „Anlieger Frei“-Schildern ist nicht umsetzbar, weil es schwer zu kontrollieren 

ist aufgrund der vielen Berechtigten im Bereich der Straße 

- Anzahl und Ergebnisse der durchgeführten Geschwindigkeits- und Nutzungskontrollen wird 

nachgereicht 

- Diskussion zu Popp-Up-Fußwegen, wegen der Breite nicht umsetzbar   wird aber geprüft 

- provisorische Beleuchtung aufgrund der langen Strecke sicherheitsproblematisch 

 

 

Zu TOP 6. – Beratung zu Vorlagen aus dem Hauptausschuss bzw. der Stadtvertretung 

 

- es lagen keine Vorlagen vor 

 

 

Zu TOP 7. – Sonstiges 

 

 Radweg am Dwang von der Eisenbahnunterführung bis zur Straße zum Dwang 

- an vielen Stellen befinden sich durch angrenzende Bäume Wurzelaufbrüche 

- die wenigen vorhandenen Laternen sind von den Büschen zugewuchert und müssten 

freigeschnitten werden 

- auf Höhe des alten Trafogebäudes befindet sich eine alte heruntergekommene Treppe die für 

Fußgänger schon fast eine Gefährdung darstellt 

- am Radweg befindet sich als Abgrenzung zur Bahntrasse ein Rohrzaun; hier fehlen einige 

Rohelemente und einige sind relativ lose – GEFAHR!!! – 

- der Bereich wo der Fuß- und Radweg an der Straße Zufahrt zum Dwang beginnt ist für 

Fahrradfahrer und Fußgänger die weiter in Richtung Rogahner Straße wollen sehr 

unübersichtlich und auch ziemlich gefährlich, weil mehrere verschiedene Oberflächen 

- dieser Radweg ist in den letzten Monaten mehrfach Thema in den Sitzungen des Ortsbeirates 

gewesen; aus diesem Grund wird es in der kommenden Sitzung des Ortsbeirates ein 

Tagesordnungspunkt werden – hierzu laden wir ein Vertreter der Verwaltung ein – 

 

 Papierkorb an der Bank am Ostorfer See 

- am Ufer des Ostorfer Sees wurde eine zweite Bank aufgestellt 

- durch den Ortsbeirat Görries wurde darauf aufmerksam gemacht, dass der Bereich ständig 

verdreckt ist 

- durch die Verwaltung wurde zugesagt, dass dort ein Papierkorb aufgestellt wird 

- bis zum heutigen Tage wurde noch kein Papierkorb aufgestellt, wann erfolgt die Umsetzung 

 

 Papierkorb an der Bushaltestelle Am Heidberg in Richtung Zentrum 

- der vorhandene Papierkorb ist nicht mehr vorhanden 

- der Müll fliegt jetzt in dem gesamten Bereich durch die Gegend 

- der Ortsbeirat wünscht eine zeitnahe Neuaufstellung 
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 Erreichbarkeit des Sportplatzes Görries 

- auf dem Sportplatz in Görries findet ein regelmäßiger und intensiver Trainingsbetrieb statt 

- viele Kinder und Jugendliche werden von ihren Eltern mit Autos gebracht 

- es gibt aber auch viele Kinder die mit Fahrrädern kommen oder zu Fuß, weil sie mit den 

öffentlichen Verkehrsmitteln fahren und die letzten Meter zu Fuß gehen müssen 

- selbstverständlich wird der Weg auch von vielen anderen BürgerInnen genutzt, die zu den 

Gartenanlagen wollen oder einfach nur Spazieren gehen wollen 

- gerade der Bereich Zu- bzw. Abfahrt Umgehungsstraße stellt ein Gefahrpunkt dar 

- die Verkehrsfläche ist ziemlich groß und auch sehr unübersichtlich 

- der Ortsbeirat Görries fordert die Verwaltung auf zu prüfen, wie diese Stelle entschärft 

werden kann (Fußgängerüberweg, Querungshilfe, Bedarfsampel, Aufstellen von 

Verkehrsschildern, Straßenmarkierungen, …) 

 

 Verkehrsberuhigung Spielplatz Mittelstelle 

- der neue Spielplatz Mittelstelle wird von den Anwohnern gut angenommen und genutzt 

- in dieser Straße befindet sich jedoch nur auf einer Seite der Straße ein Fußweg, welcher sich 

leider auf der anderen Seite des Spielplatzes befindet 

- es ist oft festzustellen, dass Fahrzeuge mit überhöhter Geschwindigkeit die Straße befahren 

- zum Schutz der Kinder fordert der Ortsbeirat Görries die Verwaltung auf zu prüfen, mit 

welchen Maßnahmen der Bereich des Spielplatzes besser beruhigt werden könnte  

 

 Zustand der Lilienthalstraße im Bereich der Kleingartenanlage 

- aus Richtung Görries kommend in Richtung Neumühle fahrend ist der Bereich der 

Lilienthalstraße hinter der Brücke in einem total schlechten Zustand 

- der Bereich der Straße ist total unterspült 

- ein Höhenunterschied von bis zu 30 cm 

- hat die Verwaltung Kenntnis von diesen Problemen 

 

 Schaukasten 

- der vorhandene Schaukasten befindet sich in einem desolaten Zustand und kann nicht genutzt 

werden 

 

 Triebe eines Baumes an der Rogahner Straße S-Kurve Einfahrt Kfz-Werkstatt 

- die Triebe des Baumes müssen gekürzt werden, da sie in den Verkehrsraum ragen und 

Fahrzeuge beschädigen 

 

 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates Görries findet am Mittwoch dem 14. Oktober 2020 um 19:00 Uhr 

in der Gaststätte „See-Idyll“ (Rogahner Straße 16, 19061 Schwerin-Görries) statt. 

 

 

 

             gez. Ralf Klein                 ______gez. Karsten Jagau______ 

 

Vorsitzender Ortsbeirat Görries       Schriftführer 
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ANLAGE 1 – Teilnehmerliste der OBR-Sitzung 
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ANLAGE 2 – offene Anfragen des Ortsbeirates Görries 

 

 

2020-02-12 Geschwindigkeitskontrollen Rogahner Straße – Anfrage  

 

2020-02-12 Benutzung des Radweges durch Pkw – Anfrage  

 

2020-02-12 Rückgebauter Fußweg neben Deko&Design 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



          Schwerin, 13.09.2020 

 

 

Protokoll über die OBR-Sitzung am 09. September 2020 

  
Seite 7 

 
  

 

ANLAGE 3 - Fotos 

 

 

Bild 1: 

 

 

        Verbindungsweg zwischen Radweg und 

        Dwang nicht mehr sicher nutzbar 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bild 2: 

 

 

Aufbrüche des Weges aufgrund von 

Wurzeln, zum Teil von Bäumen auf 

Bahnseite aber auch von Bäumen auf 

städtischem Grund 

 

im gesamten Bereich ist die Beleuchtung 

durch Bäume bzw. deren Äste verdeckt 
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Bild 3: 

 

der Papierkorb an der Bank am Ostorfer 

Ufer ist immer noch nicht aufgestellt 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bild 4: 

 

die Lilienthalstraße ist im unten gezeigten 

Bereich eine öffentliche Straße und sollte 

auch entsprechend instandgehalten werden 

 

schlechter Zustand mit fehlender 

Beleuchtung, fehlende Regenwasserführung 

 

erhöhter Handlungsbedarf 

 

sichere Befahren mit Pkw und auch 

Fahrrädern ist hier nicht möglich 

 

 

 

Bild 5: 

 

        Begrenzung der Fahrbahn ist überwachsen 

 

bei Regen steht 50 % der Fahrbahn unter 

Wasser 

 

Absenkung der Fahrbahn um 20 cm 
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Bild 6: 

 

 

keine Führung des Regenwassers 

vorhanden 

 

Absenkung bis zu 30 cm 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bild 7: 

 

 

Triebe des Baumes sollten entfernt werden, 

da diese in die Fahrbahn ragen und nur 

noch durch das Streifen mit Fahrzeugen 

kurzgehalten werden 

 

 

 


